



きらめき 串木野っ子

(校訓)
よく考え、
明るくすなおで、
がんばる子

令和5年度 7月号
串木野小学校学校便り
令和5年7月20日発行

成長できるチャンス!

校長 常山 隆治

42日間の夏休みが始まります。75日の1学期間、保護者の皆様をはじめ、運営協議会の皆様や地域の皆様には、PTA奉仕作業や農園の耕し等の環境整備、猛烈な暑さや雨が降り注ぐ中での登下校の見守り活動などのご協力のお陰で、実りある教育活動を展開することができましたことに、心から感謝申し上げます。

子どもたちは学校を離れ、長期間の休みになります。一番心配されることが生活習慣の乱れや気の緩み等から起こる事故やけがです。学校では、子どもたちが有意義な楽しい夏休みが過ごせるよう事前指導を徹底しています。ご家庭や地域においても、子どもたちが安全で楽しい夏休みになりますよう、毎日、「車に気をつけてね。」「ヘルメットをかぶるのだよ。」などの声掛けや見守りをお願いします。

さて、子どもたちにとって夏休みは、日常の学校生活では得ることができない「体験」を通して、新たな発見や気付きから、自分を成長させる絶好の機会です。また、困難なことに出会ったとしても、根気強く挑戦し続けることを学んでほしいと思います。

「やればできる」という言葉を聞いて、皆さんはどのように思いますか。この言葉を「いいな」と思う人、思わない人それぞれだと思います。

例えば、「納得いかないな。『やればできる』という言葉は、成功した人が言える言葉じゃないか。成功した人に、『もっと頑張れ。あなたならもっとできる。全力で向き合いなさい。』と言われても、できないこともあるのだ。」と言いたい人もいるのではないのでしょうか。

私は、『やればできる』という言葉は、成功だけを目指すものではないと思っています。私自身、頑張っても失敗ばかりで、やってもできないこともありましたが、ずっと挑戦してきました。何に対しても挑戦したら、失敗しても必ず自分の成長の糧になると信じているからです。『やればできる』とは、成功ではなく「成長」を目指す言葉ではないか、と考えています。挑戦することに価値があると思います。

だから、長期の夏休みに一つでも多くのことを体験したり挑戦したりしながら、成長につなげてほしいです。「成長」とは、既存の「知識」を駆使しながら多くの「体験」を通して挑戦し続けながら「人格的成長」につながるものだと思います。

夏休みは、成長できる絶好のチャンスなのです。

終戦記念日

8月15日は終戦記念日です。広島・長崎の原爆の犠牲者や先の大戦で無くなった人々の苦悩や無念さに思いを馳せたり、お盆やお墓参りの機会に亡くなった祖先の供養をしたりなどの体験もさせたいものです。子どもたちは、墓前に手を合わせる親の姿に、命の尊さや形無き魂への畏敬の念、さらには、今自分がここに生きていることへの感謝を覚えるのかもしれない。

子どもたちは、いつも何かを見て、感じて、思いを抱きながら生活しています。その一瞬一瞬が体験です。夏休みが、充実した「体験」の日々になるよう願っております。



大漁旗染め体験 6年生

今年も亀崎染工さんの御協力により、6年生が大漁旗の染め物体験を行いました。

伝統的な技法を用いて、それぞれの学級のアイデアを出し合ったカラフルで迫力ある大漁旗作りができました。

串木野小学校の体育館には、これまでの卒業生が制作した大漁旗が飾られ、串木野小らしい風景の一つとなっています。

色とりどりの大漁旗を手際よく作ることができるように亀崎染工さんのスタッフが付き添って子供たちの色付けを指導してくださいました。



6年生に話を聞くと、「大漁旗の意味や描く物の意味も考えながら図案を作った。」「とてもよい思い出になった。みんなに見てほしい。」と嬉しそうでした。6年生にとってすばらしい思い出作りとなりました。



学級 PTA, 学校保健委員会, 家庭教育学級

1学期末の学級PTAでは、各学級の反省や夏休みの学習面、生活面についての話がありました。特に、メディアとの付き合い方、フィルタリング設定について家庭で話し合いをするなどの取組をよろしく願いたします。

また、第1回学校保健委員会では、健康診断の結果集計も報告されました。健康診断の結果、治療が必要であるという診断結果は個別に家に届いていることと思えます。おし歯等の治療を、夏休み中になるべく済ませるよう努めていただきますよう、願いたします。

第1回家庭教育学級では、フラワーアレンジメントを行いました。制作活動を通して感性を磨くとともに親睦を深め合うことができました。

そして、家庭科室の清掃活動やベルマークの仕分け作業等、PTA各部の活動もありました。ご多用の中、多くの保護者の方々にご参加いただき、誠にありがとうございました。

宿泊学習 5年生

6月20～21日、5年生の宿泊学習が行われました。残念ながら、2日目のカヌーは雨天のため活動変更となりましたが、その他は予定通りの活動を行うことができ、子供たちの成長につながる充実した学習となりました。2日間の体験を通して、目標意識を高めたり、友達の良さに気づいたり多くの学びがありました。

宿泊学習を通して学んだ「5分前行動」「説明をしっかりと聞く」「仲間と協力する」ことを、今後の学校生活に生かしてほしいと願います。



主な行事予定



8月

- 1日(火) 出校日, 花さき山読み聞かせ
- 21日(月) 出校日
- 27日(日) PTA奉仕作業
- (お知らせ)8月14日(月), 15日(火), 16日(水)は、学校閉庁日となります。電話、来校者等の対応はできませんので、ご了承ください。

9月

- 1日(金) 始業式
いじめ問題を考える週間(~7日)
- 4日(月) 給食週間(~9日)
- 9日(土) 土曜授業 修学旅行保護者説明会
- 12日(火) クラブ活動
- 19日(火)~身体計測, 視力検査開始
- 27日(水) 修学旅行(6年生 ~28日)
- 28日(木) まぐる普及出前授業(5年生)

